50 Jahre Lehrlingszeitschrift

ie sbz-monteur erschien das erste Mal im Januar 1956. Die in ihr veröffentlichten Artikel waren ausschließlich für die Gesellen gedacht. Doch gab es zu der Zeit

DER

Stuttgart

bereits eine Zeitschrift, die als Beilage zur ..sbz" monatlich einmal erschien und die sich an die Lehrlinge wandte: "Der

junge Flaschner und Installateur".

rstmals erschien diese Beilage im Januar 1949, vor genau 50 Jahren. Sie hatte einen Umfang von acht Seiten, der nach einem halben Jahr auf zwölf erhöht wurde. Sie enthielt auch damals schon eine Reihe fachkundlicher Fragen. Die Fachartikel behandelten Themen aus der Sanitärinstallation, vor allem aber aus der Klempnerei. Dies drückt sich auch in dem Titel der Zeitschrift aus, denn der Klempner wird in verschiedenen Gegenden Süddeutschlands Flaschner genannt. Außerdem erfolgte damals eine Doppelausbildung, nämlich als Installateur und Klempner. Neben umfangreichen Beschreibungen von Abwicklungen wird wiederholt ein Material genannt, daß heute keine Rolle mehr spielt, das Blei. Hieraus wurden vor allem Rohre für Abflußleitungen

gefertigt. Und eine beliebjunge FLASCHNER UND Monatsschrift für den Nachwuchs

Übungsarbeit war die Herstellung eines S- oder P-förmigen Geruchverschlusses

durch Biegen.

ußerdem enthielten die ersten Ausgaben zahlreiche Artikel über fachliche Grundkenntnisse und allgemeine Erläuterung der in unseren Berufen gebräuchlichen Werkzeuge und Maschinen. Der Grund dafür wird aus dem Leitartikel der Dezember-Ausgabe des ersten Jahrganges deutlich: "Fachbücher sind auch heute noch sehr teuer, wenn sie

> Die Titelseite der ersten Lehrlingszeitschrift aus dem Gentner Verlag

> > überhaupt zu haben sind".

Somit hatte auch die

damalige Fachzeitschrift das Ziel, auf die Gesellen- und Meisterprüfung vorzubereiten und technische Neuentwicklungen zu erläutern. Im Jahre 1957 erfolgte die Zusammenlegung der Zeitschrift "Der junge Flaschner und Installateur" mit der "sbz-monteur". Vielleicht hat einer Ihrer Altgesellen oder Altmeister die Zeitschriften gesammelt. Lassen Sie sich die doch mal zeigen. Sie geben einen guten Einblick in die Welt von damals.



Die hauptsächlichen Teile riest Kohlenbadeofens sind der meist aus Gudeisen gederligte Heizuntersatz, der Warmwasserbehälter aus Kupferliech oder verzinkten Stabibat und die Amarken stabibat und die Amarken stabibat und die Amarken stabibat und die Amarken stabibat und die Marken die Stabibat und die Marken stabibat und die Marken stabibat und die Marken die Gest mit einer Tür, der Aschentüt abgeschlossen, und die Marken die

wird das Wasser in der Nähe des Feuer-raumes zuerst warm. Dabei dehnt es sich aus und wird leichter. Infolge sei-Ausloufrohr ABS: Kokenkoleofen Sommung.

ABS: Kokenkoleof

Die Themen geben Einblick in die Lebensweise der gerade gegründeten Bundesrepublik

14 sbz-monteur 1/1999